

# ***INSTITUTION MARIE AUXILIATRICE***

***Sœurs Salésiennes de Don Bosco(FMA)***

***Babiole- Cap-Haitien, Haïti (W.I)***

Projet réalisé par le Nouveau Secondaire 1

Avec pour représentants :

-Augustin Christie Norah

-Belliard Jeffnika

-Leonidas Mithlie Thamar

-Maitre Thecheniby Donne

-Maxime Steph

-Michel Michael

**Encadreurs : SAINVIL Windy M.sc**

**JOSEPH Myantha**

**Projet : Création d'un site Web ou d'une application mobile pour promouvoir le tourisme local**

## **Plan**

### **Introduction**

1.1 . Présentation du projet

1.2 . Objectifs : Création d'un plateforme numérique (site web et ou application) pour promouvoir le tourisme local

### **Démarche**

1.1 . Présentation des lieux choisis

. Différentes recherches effectuées (concernant les lieux choisis et autres activités divertissantes ainsi que les différentes possibilités d'hébergements)

### **Lieux touristiques**

1.1 . Départements, villes, emplacements et autres informations pertinentes

1.2 . Activités environnantes et lieux pour l'hébergement

### **Plateforme**

1.1 . Présentation de la plateforme choisie

1.2 . Démonstration du fonctionnement

1.3 Remerciements

### **Introduction**

#### **Haïti, La Perle des Antilles : Un trésor à redécouvrir**

Haïti, surnommée ``La Perle Des Antilles``, est un pays au riche patrimoine culturel, a l'histoire fascinante et aux paysages à couper le souffle. Pourtant, au-delà des défis qu'il traverse, cette terre regorge de trésors insoupçonnés : Des plages paradisiaques aux montagnes majestueuses, des sites historiques témoins d'une résilience unique aux festivals vibrants qui célèbrent l'âme haïtienne.

Ce projet vise à mettre en lumière la beauté et le potentiel touristique d'Haïti, en explorant ses lieux emblématiques, son patrimoine et l'hospitalité de son peuple. De la Citadelle Laferrière aux eaux turquoises de Jacmel, en passant par les marchés animés de Port-au-Prince, nous partirons à la découverte d'une île dont l'histoire et la culture sont à la hauteur de son surnom.

Embarquons ensemble dans ce voyage au cœur d'HAITI, un pays où chaque paysage raconte une histoire, où chaque tradition est une invitation à l'émerveillement

### **Objectifs du projet**

- 1.1 . Création d'une plateforme touristique pour la mise en valeur des attraits touristiques d'Haïti
- 1.2 . Faciliter la planification de voyages et la réservation de services touristiques
- 1.3 . Promouvoir le tourisme durable et responsable

### **Lieux choisis**

Le pays regorge divers lieux touristiques ;

Parmi eux, nous avons fait choix des plus attrayants ; dont :

- La Citadelle Laferrière
- Le Palais de Sans –Souci
- Labadie
- Les Monuments de Vertieres
- MUPANAH (Musée du Panthéons national d'Haïti)
- Le Champs de Mars
- Monument du Marron Inconnu
- Le parc historique de la Canne a Sucre
- Fort Jacques et Alexandre
- Cotes des Arcadins
- El – Saieh Gallery

°Alors, passons du côté Nord

### 1. La Citadelle Laferrière

Ce lieu touristique possède 4,6 étoiles.

C'est la plus grande forteresse du continent américain à 900 mètres d'altitude. Elle est située au Nord d'Haïti.

Celle-ci a été créée entre 1806 1820 sous le règne d'Henri Christophe.

Elle est la 8<sup>e</sup> merveille du monde. La Citadelle est un symbole de la résilience, de la fierté et de l'identité nationale haïtienne. Elle se trouve au Sud du Cap-Haitien à une distance de 15 Km.

Cette dernière-là à une surface de 10000 mètres carre.

Heures fréquentables pour les visites : 08 :00 – 16 :00

### 2. Le Palais de Sans-Souci

Ce palais est une attraction touristique à Milot.

Le Palais Sans-Souci est un château situé à Milot en Haïti, dans le département du Nord, au sein du parc national historique-Citadelle.

C'est l'ancienne résilience principale d'Henri Christophe.

Il a été construit entre 1810 et 1813 par un ingénieur nommé Pompée Valentin Vastey.

Il a été créé sous l'impulsion du général Henri Christophe, l'un des héros de la guerre de l'indépendance haïtienne.

L'Architecte de ce palais s'appelait Cherry Marie-Wallock.

Le Palais Sans-Souci dote de 4,6 étoiles.

### 3. Labadie

Labadie est une station balnéaire privée située sur la côte septentrionale d'Haïti.

Elle est située à Cap-Haitien.

Un Eden Caraïbe accessible ; Labadie s'étend comme un oasis de sérénité sur la côte Nord d'Haïti.

Labadie n'est accessible qu'aux passagers des navires de croisière.

C'est la 2<sup>e</sup> île privée de Royal Caribbean.

Royal Caribbean met l'accent sur sa sécurité.

À bas, vous pouvez vous concentrer sur les articles qui reflètent la culture dynamique et le patrimoine artistique de l'île.

Parmi les souvenirs incontournables, citons les sculptures en bois sculptées à la main, les peintures haïtiennes colorées et les œuvres d'art en métal complexes.

#### **4. Monument de Vertieres**

Le Monument des héros de Vertieres est un parc commémoratif à Cap-Haitien. Le Monument représente 6 héros haïtiens. Il est situé près de la ville du Cap dans le Nord d'Haïti, c'est le lieu d'une bataille décisive de l'histoire haïtienne. Ils ont été érigés en 1953 dans le cadre du 150<sup>e</sup> anniversaire de la brillante victoire remportée à Vertieres le 18 Novembre 1803. Situé dans la section rurale du Haut-du-Cap, à l'entrée de la ville du Cap-Haitien Allons ensemble à la découverte de l'Ouest et de ses lieux les plus exaltants les uns des autres, dont la capitale.

#### **5. MUPANAH (Musée du panthéon National d'Haïti)**

Le MUPANAH, ce charmant musée se chargeant de la protection et de la conservation du patrimoine culturel haïtien, ainsi que la valorisation des héros ayant marqué l'histoire de notre indépendance, est situé à Port-au-Prince, plus précisément au Champs de Mars à l'Avenue de la République. Cree par le décret du 20 Octobre 1982 et inaugure le 7 Avril 1983, le panthéon conserve précieusement les restes des pères de la patrie ainsi que de nombreux objets ayant à leur façon contribués à l'évolution de notre société.

#### **6.Le Champs de Mars**

Etant le plus grand parc public de la capitale, il est composé de divers places publiques divisées par de grands boulevards. D'abord utilisé pour des défilés militaires, en 1912, il fut transformé en hippodrome avec des tribunes en fer forge, et a été reconstruit en 1999 pour la célébration de la 250eme année de la ville. Il fut clôturé peu de temps après le tremblement de terre de 2010 à cause des dégâts causes par celui-ci.

Ce grand parc contient bon nombre de statues des pères fondateurs de la République, dont Toussaint L., Jean J. Dessalines, Alexandre Pétion, Henri Christophe....

## **7.Statut du Marron Inconnu**

Situe au Champs de Mars, cette imposante sculpture représentant un esclave réussissant à s'enfuir, une machette a la main, soufflant dans une conque est l'œuvre de l'architecte "Albert Mangones"

## **8-Le Parc Historique de la canne a sucre**

Se trouvant à Tabarre, ce parc est un musée patrimoine et industriel a l'air libre qui retrace l'histoire d'une ancienne usine sucrière en Haïti.

Grace aux nombreux outils utilisés auparavant et grâce aux commentaires des guides se trouvant sur les lieux, il offre une perception avancée sur la période tragique(esclavage) marquant notre histoire.

## **9.Les forts Jacques et Alexandre**

Construits au morne des commissaires, sous la direction du général Alexandre Pétion, ils représentent une des fortifications du système de défense par l'empereur Jacques 1<sup>er</sup>. Ils furent nommés Jacques et Alexandre en l'honneur de Jean Jacques Dessalines et d'Alexandre Pétion.

A l'exception du fort Jacques qui a été en partie restaurée, le fort Alexandre se trouvant à l'Est du fort Jacques est ruine. Et chaque année, a l'occasion de la fête du drapeau (18 mai), un pèlerinage, une fête foraine ainsi que des concerts de musique sont organisés dans l'enceinte de ces forts.

## **10.Cotes des Arcadins**

Situe le long du golfe de la Gonâve et constitue de plages de sable blanc et aux eaux turquoises, la Cote des Arcadins est un lieu au paysage idyllique et captivant et au climat tropical.

Outre son aspect paradisiaque, cette région permet aux visiteurs de mieux découvrir la culture haïtienne grâce a des festivals, des performances de musique de style local organises, ainsi que des lieux permettant de découvrir la cuisine haïtienne ; des lieux proposant des activités nautiques comme la plongée sous-marine, le kayak, la voile et la pêche.

## **11-El-Saieh Gallery**

Est une galerie d'art située à Port-au-Prince à proximité de l'hôtel Oloffson. Fondée par Issa El-Saieh, chef d'un groupe de jazz et mécène de peinture : Cette galerie comporte une grande sélection d'œuvres d'arts haïtien ainsi qu'une incroyable collection d'objets sculptés en bois et en métal.

Ce qui différencie El-Saieh des autres galeries, c'est la perspective historique que vous pouvez tirer sur leur collection qui s'étend sur des décennies.

La côte des Arcadins offre diverses options d'hébergement dont, des auberges, des complexes hôteliers et des villas privées. Dont,

### **Kaliko beach club all Inclusive resort**

Est un complexe hôtelier de qualité, proposant un bon service.

Au niveau des chambres il offre diverses possibilités dont : des chambres avec une vue sur l'Océan, des suites de chambres familiales etc..., comportant la climatisation, un balcon privé ainsi qu'un mini frigo et une télévision à écran plat.

L'établissement offre un parking et internet gratuits, des activités pour enfants ainsi que des séances de plongée. On y trouve un bar et une piscine. Il offre aussi des possibilités de réservations.

### **Ocean view beach resort and tennis club**

Est lui aussi un complexe hôtelier situé à Carrières, à la côte des Arcadins.

Cet établissement moderne est équipé généralement de suites, d'une piscine d'une salle de réception, de salle de conférence ainsi qu'un terrain et des cours de tennis. En plus du petit déjeuner inclus, le parking et un internet haut débit sont offerts gratuitement.

En cas de réservation : (2947-2223)

Néanmoins, pour un agréable séjour, la capitale offre de nombreuses options; du plus luxueuse, au plus modeste; quel que soit votre préférence, nous vous guideront vers des établissements qui vous offriront un vrai confort.

### **El Rancho**

Réputé à travers le pays et ailleurs, cet hôtel est considéré comme l'un des meilleurs et des plus beaux hôtels avec un personnel qualifié du pays.

Il est connu pour sa splendeur, l'originalité des services propose ainsi que des qualités d'un personnel chaleureux et très efficace.

El Rancho est composé d'espace grand, luxueux aéré, avec une ambiance invitant à la détente.

Au niveau des chambres, l'hôtel propose plusieurs types de chambres élégantes dotées :

- \_ De salles de bains privée
- \_ Des balcons privés
- \_ Des télévisions à écran plat

Et également des suites luxueuses offrant un confort agréable.

Au niveau des installations, l'hôtel comprend :

- 1- Une belle piscine entourée des chaises longues et des palmiers
- 2- Une salle de sport ouverte 24\*24

- 3- Un restaurant avec menu varie, compose de plats somptueux de renom national et international.
- 4- Un casino éblouissant offrant le plaisir de découvrir le monde du jeu.

Le parking et le WI-FI y sont offert gratuitement, des évènements tels que : Des projections en plein air et de la musique live y sont organisés régulièrement en vue de divertir ceux qui choisissent de séjourner à EL RANCHO.

Alors qu'attendez-vous pour faire votre réservation?

Contactez au : (2815-1000) Pour réserver une chambre de votre choix.

### **Marriot Port-au-Prince Hôtel**

Classé dans le top des 22 meilleurs hôtels du pays, il est situé à 2 km du MUPANAH, avenue JEAN PAUL 14. Cette majestueuse bâtie, construit sur un vaste terrain est situé à l'écart du centre-ville et offre une vue panoramique sur la ville et les montagnes.

L'hôtel propose des chambres spacieuses, meublées dans un style typiquement haïtien, décorées avec goût et offrant un confort moderne.

Il offre également un wifi et un parking gratuit et est entouré de palmiers de transats, de parasols. Il dispose aussi d'un restaurant avec un menu très étendu. De son nom ``La Sirène``, celui-ci offre un petit déjeuner varié et délicieux ainsi que des plats locaux raffinés présentés avec élégance.

On trouve aussi un bar, un café proposant des pâtisseries fraîches et de délicieux sandwich.

Après une longue balade, la Citadelle Laferrière vous fait part de quelques hébergements qui lui sont les plus proches.

### **Mountain View Hotel**

Il est situé à Cap-Haïtien. Le Mountain View Hotel est un véritable havre de paix qui allie un confort moderne et un charme local. Il se trouve à carrefour Zomeda Ruelle Mountain View, 9999, Cap-Haïtien, Haïti.

Le Mountain View se trouve à proximité de plusieurs attractions réputées. Celui-ci possède un grand jardin, un énorme salon commun, une terrasse et un restaurant. Il offre un parking privé gratuit, une vaste piscine et une équipe d'animation.

\*Quelques interdictions du Mountain View : les animaux- non-fumeur.

L'hôtel dispose d'un fax à l'accueil, d'un bar, d'un room service, d'une discothèque, d'un karaoké, d'une salle de réunion... Il offre aussi des animations en soirée, des concerts...

Une chambre simple est munie d'une climatisation, d'un ventilateur, d'une salle de bain privative. Elle est dotée d'une télévision à écran plat et d'un lit confortable. Dans cet hôtel, le prix varie en fonction de la date et de la demande.

## **Retrouvailles Hotel**

Retrouvailles est un hôtel situé au cœur du centre-ville du Cap. Il se trouve à la rue 19 et 20 Boulevard. La plage de Cormier est à 3km de cet hébergement.

C'est un hôtel de 5 étoiles.

Retrouvailles hôtel invite à plonger au cœur de cette ville historique. Il comporte au total 22 chambres. Il contient une suite royale. Cette suite se situe dans la cité des rois et a une superficie de 41 m<sup>2</sup>. Elle est munie d'un lit et d'un séjour jusqu'à 2 personnes. Elle contient un bureau, un coffre-fort et une penderie. A tout cela s'ajoutent d'autres confort : une climatisation, un petit salon, un wifi gratuit, un réfrigérateur, un guide d'information sur l'hôtel, un TV canal, une petite cuisine bien équipée et des boissons alcoolisées de marque. Le petit déjeuner est inclus en standard dans toutes les chambres.

Retrouvailles possède un parking gratuit, un internet haut débit gratuit(wifi), un petit déjeuner inclus et une salle de conférence.

## **Satama hôtel**

Satama hôtel est situé à Cap-Haitien, à 2,2 km de la plage rival. Son propriétaire est Bertrand Buteau.

Fournissant une piscine en plein air, Satama hôtel Cap-Haïtien de 4 étoiles est à moins de 10 minutes en voiture de la plage de Cormier. Il est situé dans les montagnes du Cap-Haïtien, cet hôtel permet de découvrir la magie d'Haïti dès l'arrivée.

## **Les Jardins du MUPANAH**

Ce restaurant situé près du MUPANAH est très élégant et possède des décorations modernes et épurées. Il offre divers services, notamment : Le service à emporter, un menu de petit déjeuner varié et un menu conçu spécialement pour les enfants, un service traiteur et également la possibilité de réservation. Il est réputé pour la conception de cocktails somptueux.

## **-Présentation de la plateforme**

En fonction du temps disposé, des ressources disponibles et de l'étendue de notre capacité (pour le moment), nous avons décidé de créer un site web, qui servira de guide pour des gens du pays(venus d'autres provinces). Ce site nommé « JENOTHEMIS » permettra à certains de découvrir ou redécouvrir des lieux qui leur étaient inconnus ; Et également la possibilité de découvrir des activités très intéressantes ainsi que la possibilité de choisir un lieu adapté à leur mode de vie en cas de séjour.

Il fonctionne de manière très simple : Grace au lien qui sera partagé en attendant de faire les modifications nécessaires pour sa publication. En parcourant le site des images, l'emplacement

des ainsi qu'une courte présentation sont présentes pour mieux éclairer celui ou celle qui aura à parcourir le site. Des contacts fiables et disponibles sont mis à la disposition des personnes en cas de réservation ou de la présence d'un guide.

### **Remerciements**

Nous répondons au nom de l'Institution Marie Auxiliatrice du Cap-Haitien, élèves du Secondaire 1. Honorables membres du Bureau Pédagogique des Soeurs Salésiennes de Don Bosco, nous tenons à vous exprimer notre profonde gratitude pour nous avoir offert la chance de participer à ce grand concours.

Cette expérience a été particulièrement enrichissante et nous a permis d'apprendre, d'échanger et de grandir grâce à votre accueil et votre accompagnement.

Nous tenons aussi à remercier M. SAINVIL Windy et Mme Myantha Joseph pour leurs soutiens tout au long de notre travail.

Nous avons été ravis de collaborer avec vous et nous espérons de tout cœur que cette expérience pourra se renouveler à l'avenir. Merci encore de votre confiance et votre bienveillance tout au long de cette aventure.

Jenothemisleaubama

